



Bericht der Rechnungsprüfungskommission an die Einwohnergemeindeversammlung der Gemeinde Rünenberg

Auftrag :

- Als Rechnungsprüfungskommission haben wir die Jahresrechnung der Einwohnergemeinde Rünenberg, bestehend aus Bilanz, Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung, für das am 31. Dezember 2023 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft.

Durchführung :

- Für die Jahresrechnung ist der Gemeinderat verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, diese zu prüfen und zu beurteilen. Wir planten die Prüfung so, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung mit angemessener Sicherheit erkannt werden und dass die durchgeführte Prüfung eine ausreichende Grundlage für ein Urteil bildet.
- Die Rechnung wurde anlässlich 2 Sitzungen geprüft, wobei uns der Finanzvorsteher Thomas Zumbrunn für Fragen zur Verfügung stand.

Prüfungsgebiete :

- Prüfung der Posten in der Jahresrechnung mittels Vorjahres- und Budgetvergleichen.
- Prüfung der Buchungen anhand der Belege.
- Prüfung der Bestandesrechnung.
- Prüfung der Investitionsrechnung.

Ergebnisse :

- Die Buchhaltung wird ordnungsgemäss geführt
- Die Jahresrechnung weist einen Ertragsüberschuss von Fr. 57'166.90 aus.
- Der Ertragsüberschuss wäre effektiv um Fr. 300'000.-- höher ausgefallen. Der Gemeinderat hat jedoch entschieden, diesen Betrag als Vorfinanzierung für die Investition in die neue Mehrzweckhalle zu verwenden.
- Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von Fr. 15'100.--
- Die wesentlichen Abweichungen gegenüber dem Budget sind in den Erläuterungen der Verwaltung beschrieben. Sie sind nachvollziehbar und wurden vom Finanzvorsteher begründet.
- Durch zahlreiche Kontrollen von Belegen stellen wir die Richtigkeit der Buchungen fest.
- Die Vermögenswerte in der Bestandesrechnung sind vorhanden.

Antrag :

- Die Rechnungsprüfungskommission dankt der Verwaltung und dem Gemeinderat für die geleistete Arbeit und empfiehlt der Einwohnergemeindeversammlung die Annahme der Jahresrechnung 2023.

Rünenberg, 30. April 2024

Die Rechnungsprüfungskommission



Monika Grieder
Präsidentin



Christopher Bitterli



Gabriella Schaub